
Stadt Schönberg

Niederschrift
Sitzung des Finanzausschusses der Stadt Schönberg

Sitzungstermin: Donnerstag, 23.02.2023
Sitzungsbeginn: 18:05 Uhr
Sitzungsende: 19:20 Uhr
Ort, Raum: Foyer der Palmberg-Halle, R.-Hartmann-Str. 2a, 23923 

Schönberg
Anwesend
Vorsitzende/r
Sebastian Busse

Mitglieder
Michael Lange Vertretung für: Michael Heinze
Felix Oeser ab 18:10 Uhr
Marco Lau
Anne Burmeister
Sarah Burmeister
Dirk Kappel

Protokollführung
Kathrin Wrobel

Abwesend
Vorsitzende/r
Michael Heinze Entschuldigt

Weiterhin anwesend:
Herr Eggert, Hallenwart
Herr Schlaberg, Stadtvertreter
Herr Arnold, Stadtvertreter
Herr Bürgermeister Korn
Tagesordnung
Öffentlicher Teil
1 Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einladung und der Beschlussfähigkeit

2 Genehmigung der Tagesordnung



3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
19.01.2023

4 Einwohnerfragestunde

4.1 Beschaffung einer weiteren Tischtennisplatte

4.2 Entgeltordnung der Palmberghalle

4.3 Werbeflächen in der Palmberghalle

5 Beratung zum Haushaltssicherungskonzept 2023

6 Beratung zum Doppelhaushalt 2023/2024

7 Informationen und Anfragen

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einladung und der Beschlussfähigkeit

Herr Busse begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest.

2 Genehmigung der Tagesordnung
Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.
Beschluss:
Der Finanzausschuss bestätigt die vorstehende Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 0

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung 
vom 19.01.2023

Beschluss:
Der Finanzausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 
19.01.2023.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung
5 0 1

4 Einwohnerfragestunde
Herr Oeser kommt während des Tagesordnungspunktes zur Sitzung hinzu (18:10 
Uhr).



4.1 Beschaffung einer weiteren Tischtennisplatte
Herr Eggert ist anwesend. Er erläutert die Situation bezüglich der gestiegenen 
Spielerzahlen im Tischtennis und bittet um die Aufnahme von Mitteln in den 
Haushalt zur Beschaffung einer weiteren Tischtennisplatte bzw. Austausch einer 
defekten.
Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt:
Die Stadtvertretung beschließt, den Ansatz im Konto 42400.5238 auf 10.000 € zu 
erhöhen.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimme Enthaltung/en
6 1 0

4.2 Entgeltordnung der Palmberghalle
Herr Eggert macht darauf aufmerksam, dass die Entgeltordnung der 
Palmberghalle angepasst werden sollte, da diese nicht mehr zeitgemäß ist. Die 
Einnahmen, die z. B. durch das Aufstellen von Stühlen in Vorbereitung einer 
durchzuführenden Veranstaltung erzielt werden, stehen nicht im Verhältnis zum 
erbrachten Aufwand. Unter den Anwesenden kommen Vorschläge, dass die 
Einnahmen an die Kosten unter Einbeziehung der „KGSt“ angepasst und ein 
Vergleich zu anderen Gemeinden gezogen werden sollte.

4.3 Werbeflächen in der Palmberghalle
Herr Eggert spricht die Werbeflächen in der Palmberghalle an. Die Anbringung 
der Werbetafeln war in den letzten Jahren rückläufig und es wurden mehr Tafeln 
abgebaut als angebaut. Hier sollte geschaut werden, wie man diese Flächen 
besser vermarkten kann. Unter den Anwesenden entsteht eine Debatte.

5 Beratung zum Haushaltssicherungskonzept 2023
Dieser Tagesordnungspunkt wurde bereits am 19.01.2023 beraten und 
empfohlen. Hier haben sich keine Änderungen ergeben.

6 Beratung zum Doppelhaushalt 2023/2024
Herr Busse erläutert, dass noch einige Themen zum Haushalt besprochen werden 
sollten.
Umzug Schule:
Herr Busse erläutert kurz den Sachverhalt. 
Frau Wrobel teilt den Anwesenden 3 Angebote aus, die durch die Verwaltung 
eingeholt wurden. Unter den Anwesenden entsteht eine Diskussion. 
Herr Busse merkt an, dass die Höhe der zu erwartenden Umzugskosten unklar ist 
und die Vorbereitung Klärungsbedarf aufweist.
Herr Oeser wirft ein, dass ein Umzug aus bisher eingestellten Mitteln zum 
Haushalt erfolgen sollte. Die Mitglieder sind sich einig, dass für den Umzug kein 
Geld in den Haushalt eingestellt werden soll.
Personal der Stadt Schönberg:



Es entsteht eine Diskussion darüber, ob die Stadt Schönberg weiteres Personal 
einstellen sollte, um für die bisher angestellten Mitarbeiter Entlastung zu 
schaffen. Die Mitglieder 

einigen sich darauf, dass bei Bedarf für die im Stellenplan des Haushaltes 
gesperrte Stelle Nr. 8 jemand eingestellt werden sollte.
Verkehrskonzept
Unter den Anwesenden kommt die Frage auf, wieviel Geld für die Umsetzung des 
Verkehrskonzeptes in den Haushalt eingestellt wurde. Die Mitglieder einigen sich 
darauf, dass der Betrag für die Umsetzung 50.000 € im Haushalt betragen soll. 
Sollte der Betrag bisher nicht mit 50.000 € im Haushalt veranschlagt sein, so soll 
dieser auf 50.000 € erhöht werden.
MTW
Herr Busse erläutert den Sachverhalt und teilt mit, dass die im Haushalt 
eingestellten Mittel in Höhe von 25.000 € (Produktsachkonto 12600.0714-60) für 
die Beschaffung eines MTW, der die gewünschten Kriterien erfüllt (z.B. Alter), 
nicht ausreichen wird. Unter den Anwesenden entsteht eine Debatte. Im Bestand 
der Feuerwehr befindet sich noch ein Transporter. 
Frau S. Burmeister schlägt vor, nur Kosten für den Umbau des Transporters in 
den Haushalt aufzunehmen, um diesen entsprechend der Mannschaftsstärke 
umzurüsten.
Anschaffung MTW 12600.0714-60: bisher 25.000,00 €
Anschaffung MTW 12600.0714-60: neu          0,00 €
Umrüstung Transporter 12600.5235:   neu:   2.000,00 €
Museum:
Herr Busse erläutert den Sachverhalt und geht auf den Hinweis der Verwaltung 
ein, den Zuschuss für das Jahr 2024 und Folgejahre in den Haushalt mit 
aufzunehmen.
Frau S. Burmeister wirft ein, dass es keine Grundlage gibt, das Geld zum jetzigen 
Zeitpunkt in den Haushalt einzustellen. 
Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt:
Die Stadtvertretung beschließt die Haushaltssatzung 2023/2024 mit den 
genannten Änderungen aus der Sitzung des Finanzausschusses vom 19.01.2023 
sowie den Änderungen aus der heutigen Sitzung nebst Anlagen gemäß GemHVO.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimme Enthaltung/en
6 1 0

7 Informationen und Anfragen
Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Vorsitz: Protokollführung:

Sebastian Busse Kathrin Wrobel
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